

En el Museo J. Giménez de Aguilar

Abraham Haim, dialoga sobre el próximo oriente

El profesor e investigador de la Universidad de Jerusalén, Abraham Haim, fue el encargado de sentar las bases a partir de las cuales los asistentes al aula abierta del Museo Juan Giménez de Aguilar, en el I.E.S. Alfonso VII, pudieron disfrutar de un diálogo sobre el próximo oriente y, El Quijote.

ESTHER ORTIZ

El 'Aula Abierta' del Museo Juan Giménez de Aguilar, ubicado en el I.E.S. Alfonso VIII de la capital conquense, nos brindaba la oportunidad de acercarnos la semana pasada, y, de la mano de Abraham Haim, profesor e investigador de la Universidad de Jerusalén -Israel-, al próximo oriente y, en concreto a la raíz y el futuro del conflicto palestino - israelí. Un conflicto que como puntualizaba el propio profesor dura ya «más de 100 años», pero que hoy más que nunca, presenta un futuro esperanzador.

Y es que, aunque «la solución no llegará con tocar un botón», afirmaba Haim, el cambio de escenario político producido tras el reciente fallecimiento del líder palestino Yasir Arafat, ha abierto una nueva vía para el diálogo, hasta ahora bloqueado, que, sin duda, es percibido por ambos bandos como algo más que mera-

mente halagüeño. «Hoy, estamos más cerca que nunca de la tan ansiada Paz», insistía el profesor en este sentido.

Arafat, Mazen y Sharon

Varias son las razones objetivas en las que Abraham Haim basa su arriesgada afirmación. La primera de ellas, como ya hemos dicho, es la muerte de Yasir Arafat, al que Haim siempre ha considerado «un obstáculo», puesto que «no tenía la suficiente madurez para dejar la lucha armada y pensar en términos de Paz, y de desarrollo».

Un talante totalmente opuesto al que, según Haim, hoy presenta su sucesor, Abu Mazen, quien «tiene otros pensamientos» y, sobre todo «buena voluntad» para abordar las negociaciones. Por supuesto, el hecho de que este nuevo líder no sea heredero del terrorismo ayuda y, mucho.

Además, el «espíritu» de Sharon en este sentido también ha sufrido un cambio



Abraham Haim, profesor e investigador de la Universidad de Jerusalén, repasando sus notas momentos antes de su intervención en el 'Aula Abierta' del Museo Juan Giménez de Aguilar.



radical. No en vano, insistía Haim, Sharon ha pasado de ser «halcón a convertirse en paloma», al «reconocer y respetar el Estado Palestino».

El motivo no es otro que, el interés del primer ministro israelí por «entrar en la Historia del Estado de Israel como el tercer líder que consigue la Paz», tras Menahem Begin en 1979 e, Isaac Rabin, en 1994.

Para el investigador israelí, la personalidad de ambos líderes es la mejor arma para la negociación. Tanto Abu Mazen como Ariel Sharon, son «valientes» y «honestos», porque ambos «se enfrentan con una fuer-

te oposición interna por parte de los extremistas» y porque ambos «dicen lo que piensan, sin utilizar maniobras».

La Solución

Las últimas conversaciones de Paz mantenidas entre Israel y Palestina indican que la solución que ambos persiguen pasa por recuperar lo estipulado en la resolución nº 181 de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). Una resolución que era aprobada el 29 de noviembre de 1947, por 33 votos a favor, 13 en contra y 10 abstenciones, posiblemente «gracias al fantasma del Holocausto» que planea-